
Gottfried Wilhelm Leibniz Universität Hannover
Fachrat Informatik, Appelstraße 9a, 30167 Hannover

E-Mail: fr@finf.uni-hannover.de
finf.uni-hannover.de

Protokoll der konstituierenden Sitzung des Fachrat Informatik, Mo,
07.04.2025

TOP 1: Ständiges (19:00 Uhr)
1.1: Anwesende
Andreas Lebedyuk, Barbara Seidl, Darius Vollmer, Felix Plamper, Finn Bachmann, Jan de Vries, Jan Schweers, Jonas Krage, Jonathan
Brase, Julia Grodzka, Karl Lasse Borcherding, Kim-Marcel Isensee, Kyrylo Lipkovych, Lenard Ehrmuth (bis 20:41 Uhr), Lennart Baarck,
Linn Schmitz-Reinthal, Ole Eberhardt, Patric Plattner, Robin-Kai Kurzydym, Simon Pardey, Steffen Weßbecher, Tobias Germer

1.2: Protokoll
• Kim schreibt das Protokoll.
• Alle moderieren bei Bedarf.

1.3: Feststellung der Beschlussfähigkeit
Die Beschlussfähigkeit ist festgestellt.

1.4: Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung ist mit folgenden Änderungen genehmigt:

• Aufnahme: OE-Orga im WiSe 25/26

1.5: Genehmigung vergangener Protokolle
Das Protokoll vom 05.02.2025 ist genehmigt.

1.6: Kasse
Barbara hat heute die Kasse für Barauszahlungen nicht mit.

TOP 2: Beschluss der Geschäftsordnung (19:03 Uhr)
Jan stellt die Geschäftsordnung vor.

Es kommt zur Abstimmung:

Abstimmungsergebnis:

Name Stimmen

Ja 22
Nein 0
Enthaltung 0

Die neue Geschäftsordnung wurde einstimmig beschlossen und tritt zum 07.04.2025 in Kraft.
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TOP 3: Wahl weiterer Fachratsämter (19:08 Uhr)
3.1: Protokoll-Referat
Es steht zur Wahl:

• Simon Pardey

Abstimmungsergebnis:

Name Stimmen

Ja 18
Nein 0
Enthaltung 1
Ungültig 3

Damit ist Simon Pardey als Protokoll-Referent gewählt.

Simon Pardey nimmt die Wahl an.

3.2: Admins
Es stehen zur Wahl:

• Robin-Kai Kurzydym
• Steffen Weßbecher
• Lennart Baarck

Abstimmungsergebnis en bloc:

Name Stimmen

Ja 21
Nein 0
Enthaltung 1
Ungültig 2

Damit sind Robin, Steffen und Lennart als Admins gewählt.

Alle nehmen die Wahl an.

3.3: Postwart
Es steht zur Wahl:

• Dominik Schehack

Abstimmungsergebnis:

Name Stimmen

Ja 22
Nein 0
Enthaltung 0

Damit ist Dominik Schehack als Postwart gewählt:

Dominik nimmt die Wahl an.

3.4: HoneyRat
Saalsprecher*in (Honeywart)

Es steht zur Wahl:
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• Jonathan Brase

Abstimmungsergebnis:

Name Stimmen

Ja 22
Nein 0
Enthaltung 0

Damit ist Jonathan Brase als Saalsprecher des Honeypots gewählt.

Jonathan nimmt die Wahl an.

HoneyRat-Mitglieder

Es werden nach Honeypot-Raumordnung 4 Personen gewählt.

Es stehen zur Wahl:

• Robin-Kai Kurzydym
• Kyrylo Lipkovych
• Tobias Germer
• Andreas Lebedyuk
• Lennart Baarck
• Barbara Seidl

Es wird geheim gewählt.

Abstimmungsergebnis:

Name Stimmen

Robin 16
Kyrylo 20
Tobias 16
Andreas 8
Lennart 10
Barbara 18

Damit sind folgende Personen als Mitglieder im HoneyRat gewählt:

• Kyrylo Lipkovych
• Tobias Germer
• Robin-Kai Kurzydym
• Barbara Seidl

Alle nehmen die Wahl an.

3.5: Awareness- und Gleichstellungsbeauftragte
Es wird jeweils eine Person gewählt.

Kyrylo und Barbara stellen die Ämter vor.

Es stehen zur Wahl:

• Kim-Marcel Isensee (Awareness)
• Kim-Marcel Isensee (Gleichstellung)

Abstimmungsergebnis en bloc:

Fachrat Informatik, 07.04.2025 Seite 3 von 7



Name Stimmen

Ja 22
Nein 0
Enthaltung 0

Damit ist Kim gewählt.

Kim nimmt die Wahl an.

TOP 4: Anfragen (19:36 Uhr)
• 06.02.2025, Andrea Hackl

– Helmut Veith Stipendium for Female Master’s Students
– Anfrage zum Verteilen
– Jan leitet das an den Jobs-Verteiler weiter

• 11.02.2025, Kamil Bednorz

– wir sollen für das Campus Festival Hannover (5.6.2025) Werbung machen und Karten verteilen
– Ausrichter ist die TOB Event Agency aus Hannover
– Überschuss an Gewinn wird gespendet
– wir haben kein Interesse, zu helfen
– das Event selbst soll wohl aber grundsätzlich cool sein

• 13.02.2025, TaCos

– Tagung Computerlinguistik-Studierender
– wird von Studierenden an der Ruhr-Universität Bochum
– Anfrage, ob wir dafür werben
– Gibt so einen Zweig bei uns nicht, wird also nicht beworben

• 10.02.2025, Tim-Marek Thomas

– es gibt in Hannover kein Studienseminar Informatik, welches für Lehrämtler notwendig ist
– es existiert eine Petition1, dies zu ändern
– wir machen dafür Werbung
– Jan kümmert sich

• Software Heritage Archive Moderators

– Wollen unser öffentliches Git clonen und archivieren
– Scheint eine seriöse Organisation zu sein
– viel ist eh nicht im öffentlichen Git.
– es kann jedoch auch nicht ausgeschlossen werden, dass einige Repos unabsichtlich auf öffentlich stehen
– Vorschlag: Wir schreiben eine Rundmail an alle Studierenden, dass ab dem 01.05. die Repos gepullt werden. Bei GitLab

wird künftig ein informatives Banner eingeblendet. Außerdem teilen wir unser Vorhaben dem AStA mit
– Abstimmung über den Vorschlag:

* Ja ich bin dafür, dass die das machen dürfen: 8

* Nein ich bin dagegen: 5

* Enthaltung: 9

– Das Pullen wird der Foundation genehmigt

• 16.03.25, Tanja Christ vom Uni-Kino

– Anfrage, wo man Plakate fürs Uni-Kino aufhängen kann
– Am besten da, wo wir unsere Spieleabendplakate aufhängen. (Honeypot, Appelstraße 11, Hochhaus, InfoLounge)
– Jan antwortet ihr

1https://www.openpetition.de/petition/blog/fehlendes-studienseminar-fuer-angehende-informatiklehrkraefte-in-hannover
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• 18.03., Jan Raffel

– Wie läuft das bei uns mit Ausschreibungen für Abschlussarbeiten? Soll das an jobs@finf?
– Barbara antwortet ihm, dass wir keine Arbeiten ausschreiben und für sowas die thematisch passenden Fachgebiete

Ansprechpartner sind

• 25.03.25, Thea Cherouny

– Es wird wieder eine Orientierungsmesse geben. Dieses Mal im Pferdestall (29.04.25 14:30–18 Uhr)
– Frage, ob wir dieses Jahr wieder HotDogs verkaufen wollen.
– Ist ne FSR Angelegenheit. Wird dahin mitgenommen.

• 25.03.25, Christina Thieme

– Die wollen sich beim Sommerfest neben uns stellen und für unicorns code Werbung machen.
– Ist auch eine FSR-Angelegenheit

• 26.03.25, Vizepräsidentin für Internationales

– Wir sollen Werbung machen für einen Workshop am 07.05. im Pferdestall über Internationalisierung.
– Könnten wir an die Master-Ersie-Tutoren weitergeben. Barbara macht das.

• 27.03.25, Prof. Dockhorn

– Gibt am am 22.05. eine Veranstaltung zum Thema Videospielentwicklung vom Technik-Salon
– wollen wir dort HotDogs und Getränke verkaufen?
– Gibt keine Freiwilligen, die sich darum kümmern. Also nein.

• 03.04.25, Amr Rizk

– Fragt, ob TI-Studis Ahnung haben, dass das HWP existiert.
– Kleine unrepräsentative Umfrage ergab: Ja ist bekannt, passt aber nur schwierig umfangsmäßig in den Studienplan

• 04.04, Studis von der Uni Mannheim

– QHackathon. Machen wir dafür Werbung? Einreichungsfrist wäre übermorgen.
– Ist nicht wirklich relevant für uns. Also keine Werbung.

TOP 5: Berichte (20:10 Uhr)
5.1: konstituierende Sitzung Fakultätsrat

• Neuer Dekan: Prof. Dr.-Ing. Peter Werle
• Neuer Prodekan: Lindauer
• Studiendekan Inf: Lohmann
• Studiendekan ET: Wicht

5.2: Studentischer Rat 19.02.2025
• Haushaltssperre ist weg
• Das Unikino bekommt eine neue Popcornmaschine
• Es kam eine Änderung in der Beitragsordnung
• in der nächsten konstuierenden StuRa-Sitzung soll eine Finanzordnungs-Änderung kommen
• Aufruf an alle FSR-Menschis: We need you for StuRa-Delegation!

TOP 6: Finanzbericht (20:16)
Linn berichtet über die aktuelle Lage der FR-Kassen.

TOP 7: KIF 53,0 (20:21 Uhr)
Findet vom 18. Juni bis zum 22. Juni an der Uni Passau statt. Diesmal zusammen mit den deutschsprachigen Mathematikfach-
schaften (→ es wird eine KIF-KoMa)
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Webauftritt : https://die-kifkoma.rocks/

Anmeldung JETZT im April

Teilnahmegebühr wird traditionell vom Fachrat übernommen.

Interessierte:

• Lennart
• Simon
• Darius
• Andreas

TOP 8: Klausurtagung 2025 (20:25 Uhr)
Klausurtagung findet dieses Jahr im Denkhaus Loccum statt. Genauere Infos und ein Formular für die verbindliche Anmeldung
folgen.

In der Nähe gibt es einen Dinopark, daher werden sich für die Verpflegung Dino-Nuggets mit Pommes gewünscht (zuständig:
Barbara, Linn & Kim).

TOP 9: OE-Orga im WiSe 25/26 (20:29 Uhr)
Inske ist für ein Jahr weg und steht damit für die OE-Orga im nächsten Jahr nicht zur Verfügung. Gleichzeitig brauchen wir neue
Studis für die Orga, da die bisher zuständigen anderweitig verplant sind. Barbara führt die Aufgaben kurz aus.

Interessierte Menschen:

• Julia

• Tobias

TOP 10: Termine

Wann Was

10.04.2025 18:30 Uhr FSR-Konstituierende
29.04.2025 14:30 Uhr FEI-Orientierungsmesse

TOP 11: Mitteilungen/Verschiedenes (20:33 Uhr)
11.1: Update your Amts on the Fachrat-Intranetzseite (Neuland)

Aktualisiert bitte eure Ämter auf der FR-Website.

11.2: Urkunden Gremienarbeit
Urkunden für die fakultätsinterne Gremienarbeit können bei Jan abgeholt werden.

11.3: Termine Spieleabende | Wir suchen nach Leuten
Um die Termine kümmert sich die Spieleabend-Orga. Aber wer macht die Orga?

Freiwillige:

• Kyrylo
• Jonathan
• Barbara
• Tobias
• Andreas
• Julia
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11.4: FINFormiert? Wer möchte Events machen
Wollen wir nochmal FINFormiert machen? Wurde zum SoSe nichts geplant. Vielleicht pausieren wir auch einfachmal eine Legislatur
um dann wieder fresh mit bekannten, dann aber nicht mehr ausgelutschten Themen durchzustarten. Gibt ja auch ab WiSe das
Studieneinstiegsmodul.

Stimmungsbild, ob wir FINFormiert erstmal eine Legislaturperiode pausieren: Das Stimmungsbild fällt positiv aus. FINFormiert wird
pausiert.

11.5: Wann neuer Shitpost?
Ist länger keiner mehr gekommen. Unsere bisherige Redaktion hat wenig Zeit / Ideen für weitere Ausgaben. Haben aber mit den
drei Ausgaben von Vol. 2 den bisherigen Rekord von zwei Ausgaben geknackt.

TL,DR: Wenn jemand in ein paar Jahren wieder einen Shitpost startet, erwarten wir mindestens vier Ausgaben.

11.6: Uni-Sommerfest 2025
Gibt wieder ein Uni-Sommerfest. Wir wollen (unter anderem) WrEppings verkaufen. Zusändig für die Orga:

• Robin
• Julia
• Tobias

Babs und Kim kaufen nur ein. Es werden sich mehr Fotos von der Veranstaltung gewünscht.

11.7: Neue FR-Mitglieder
Andreas und Jonathan sind neu, willkommen in der Versenkung!

11.8: UniKino
Das neue Programm ist raus. Gibt dienstags und donnerstags Filme.

11.9: FR-Memes auf Insta
Eigentlich sollen über Insta nur Inhalte verteilt werden, die zuvor über unsere Internetseite veröffentlicht wurden. Für Memes
machen wir zukünftig eine Ausnahme (da diese i.d.R. keine relevanten Informationen enthalten).

11.10: MAMFen!!!
Wir wollen wieder Maßnahmen zur sozialen Assimilierung von Mitgliedern des Fachrats durchführen. Kim organisiert dazu einen
Ausflug ins Phaeno.

TOP 12: Schluss
Die Sitzung endet um 20:53 Uhr. Die nächste Sitzung findet in ca. 14 Tagen statt. Es wird eine Terminumfrage zur genauen
Terminfestlegung folgen.
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